



Projet éducatif de l'Association OXYGERS

I – UNE ASSOCIATION INDEPENDANTE DES MOUVEMENTS DE JEUNESSE

L'Association OXYGERS est née en 1992 de l'individualisation de la gestion du centre de vacances d'Arreau, propriété du Conseil Général du Gers.

En réalité au départ, il y avait deux centres dont l'un était situé à Hossegor mais il a été vendu par la collectivité départementale en 2011.

L'association n'est rattachée à aucune Fédération d'Education Populaire ni à aucun mouvement de Jeunesse.

Ses missions principales sont d'assurer dans le cadre d'une gestion équilibrée :

- l'accueil des enfants originaires du Gers, en séjours de classes de découverte, en toutes saisons au centre d'Arreau (65) d'une capacité de 170 lits. Ces enfants sont inscrits soit dans le secteur primaire soit dans le secteur secondaire.
- La réalisation de séjours de vacances à dominante sportive (OXYGERS est la contraction d'OXYGENE et de GERS du nom du département) pour les enfants originaires du Gers, par priorité, mais également ouverts à des enfants d'autres départements. Cette action doit impérativement s'inscrire dans le cadre d'un brassage social, la mixité sociale étant de règle afin de favoriser l'intégration des enfants défavorisés.
- L'accueil en séjours sportifs, culturels ludiques issues du milieu associatif originaires du Gers ou non (les associations gersoises ont une priorité d'inscription).

II – UNE ASSOCIATION ISSUE DU SERVICE PUBLIC ET ATTACHEE A L'ESPRIT PUBLIC

Dotée d'un Conseil d'Administration composée à parité égale de Conseillers Généraux, des Directeurs des grands services de l'Etat s'occupant de la Jeunesse et de membres issus de son Assemblée Générale, l'Association doit œuvrer dans l'esprit public, rendre un service de qualité, sans privilégier en aucune manière la recherche du profit.

Elle conserve pour objectif prioritaire d'assurer son équilibre financier par la mise en œuvre d'une gestion rigoureuse.

Le respect des locaux, du matériel, du travail des agents par les personnes fréquentant le centre font partie intégrante des conditions de fonctionnement du centre. Le rapport OXYGERS, GROUPES fréquentant le centre ne s'inscrit pas dans une relation uniquement mercantile mais relève également de l'enseignement à la vie en collectivité.

III – UNE ASSOCIATION NON DOGMATIQUE

Si la mission principale de l'Association demeure la découverte par son public de la nature et des sports attachés à la montagne, elle est ouverte à tout groupe pratiquant des activités différentes dès lors que ces derniers s'inscrivent dans un projet respectant la laïcité et les valeurs fondamentales de notre République.

C'est ainsi que les enseignants fréquentant les centres avec leurs enfants peuvent réaliser des activités parfaitement différentes de celles proposées par le centre.

III – UNE ASSOCIATION INSCRITE DANS UNE DEMARCHE EDUCATIVE PERMANENTE ET OUVERTE AU PROGRES

Si les centres sont équipés de moyens en matériel performant et extrêmement ludique (télévisions, consoles de jeux, billards, baby foot, accès internet, liaison satellite) l'éducation du public reste une priorité constante par l'organisation de soirées éducatives par les animateurs (l'environnement, l'eau, les barrages, la neige.....)

Par ailleurs, par de multiples contacts qu'elle entretient avec ses partenaires, l'Association se dote en permanence de moyens les plus modernes permettant un accueil de qualité et une progression constante du niveau de ses prestations.

La formation permanente de ses agents, du personnel de service à l'administration de direction est une priorité d'OXYGERS.

« Les enfants ont plus besoin de modèles que de critiques » J. Joubert 1754

« L'éducation à des racines amères mais ses fruits sont doux » Aristote